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東涌綫延綫社區聯絡小組（東段）  

第七次會議會議紀錄  

 
 

日期 ： 2 0 2 4 年 12 月 3 0 日（ 星期一） 

時間 ： 下午 4 時  

地點 ： 香港教育工作者聯會黃楚標學校一樓活動室  

 
出席者 :  

葉培基議員  離島區議員  

劉展鵬議員  離島區議員  

羅成煥議員  離島區議員  

余漢坤議員  離島區議員  

劉舜婷議員  離島區議員  

黃秋萍議員  東涌鄉事委員會主席及離島區議員  

巫辰冬女士  離島區議員吳彩華議員辦事處顧問  

黎樂敏女士  迎東邨物業管理處屋邨經理  

 

政府部門代表：  

鄭昆沛先生  路政署鐵路拓展處工程師 /鐵路計劃 ( 1 1 )  

陳穎先生  土木工程拓展署工程師 / 8  (大嶼山 )  

鍾煒彤女士  房屋署物業服務經理 /物業服務 (港島及離島 )四  

 
香港鐵路有限公司（ 港鐵公司）代表：  

梁紀晉先生（主席）  助理企業傳訊高級經理 -項目及工程拓展  

劉展鵬先生  總建造經理 -東涌綫延綫土木工程  

傅書欣女士  統籌工程師  

 
承建商代表：  

張鑫先生  保華 -中鐵建國際（ T U E 1 2 0 2）項目經理  
 
會議紀要  

 
1. 港鐵公司梁紀晉先生（主席）歡迎小組成員及其他人士出席東涌

綫延綫社區聯絡小組（東段）的第七次會議，介紹港鐵公司和承

建商代表。  
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2. 小組成員於會上通過第六次會議的會議紀錄  

 
3. 港鐵公司傅書欣女士以電腦投影片簡介東涌東段的相關工程進度、

未來六個月工程安排及臨時交通管理措施、環境監察及審核結果、

環境緩解措施、查詢及投訴摘要，以及社區聯繫工作（請見附

件）。  

 
4. 港鐵公司梁紀晉先生邀請小組成員發言，各成員討論要點如下：  

 
討論事項  

 
2 0 2 4年 1 0月 2 6日晚東涌綫列車服務調整安排  
 

5. 羅成煥議員稱讚當晚服務調整對居民影響較小，港鐵準備工夫充

足。余漢坤議員亦讚賞當晚服務安排相當暢順，港鐵派出充足人

手協助乘客，免費接駁巴士班次亦頻密。他查詢當晚乘搭免費接

駁巴士的乘客人數，以及未來三次同類型道岔安裝工程的服務調

整會否仍調派逾百人手協助乘客，以合理回應當區居民的期望，

且當有下一次服務調整時，議員向區內居民講解時也會更容易和

暢順。巫辰冬女士同樣讚賞當晚服務安排好流暢，地區方面早已

收到港鐵通知有關服務調整，並至少兩次透過社交媒體通知居民，

期望下次再有同類型服務調整，一樣要盡早通知，方便提早向向

區內居民發放有關資訊。黃秋萍議員亦指當晚服務安排謹慎，寄

語港鐵繼續努力，未來要做得更好。余議員及巫女士均表示就是

次服務調整沒收到任何區內居民投訴。  

 

6. 港鐵公司梁紀晉先生綜合回應時感謝各議員及地區人士幫忙於區

內提早宣傳當晚的東涌綫列車服務調整，讓居民及早了解有關詳

情。他指當晚免費接駁巴士的乘客量沒有很多；至於下一次的人

手安排，他表示港鐵會汲取今次經驗，以同樣地令到大家最暢順

出行、影響最少的方式去做。他補充指，未來將有三次同類型的

服務調整，下一次預計於 2 0 2 5年第二季，港鐵將盡早透過區議

會及東涌綫延綫社區聯絡小組講解安排。  

 

7. 巫辰冬女士另外指出， 1 0月 2 6日的首次道岔安裝工程之後，有

些時候乘搭東涌綫列車行經欣澳及東涌站之間路段，列車車速似

乎變得較快，車廂亦較搖擺。港鐵公司梁紀晉先生表示會就巫女
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士反映的情況向港鐵的相關部門再作了解。  

 
環境監測及施工安全  

 

8. 羅成煥議員關注冬天較少雨水，敦促港鐵加密於工地灑水，做好

塵埃控制的工作，並要繼續加強控制噪音的工作，減少施工對鄰

近居民的影響。臨近春節，他提醒工程團隊要慎防因趕工而在安

全放面掉以輕心，雖然以往沒出現相關情況，但要繼續確保施工

安全。港鐵公司梁紀晉先生感謝羅議員提醒，工程團隊會加強天

氣乾燥時的工地影響緩解措施及施工安全。  

 

9. 葉培基議員指隨著東涌東段工程進行，近來於深夜非行車時間陸

續都收到東涌東居民反映意見，表示受到工地燈光以及長響的警

報聲影響，查詢是否會有緩解措施。港鐵公司劉展鵬先生回應指

會再與團隊了解及商討，審視是否可調低聲量，甚至關掉非必要

的警報聲。  

 

東涌東站建造工程  
 

10. 土木工程拓展署陳穎先生表示早前收到白芒村村代表來信，提出

對東涌東站工地設置三支天秤並即將運作的關注。他促請港鐵就

白芒路部份相關位置設置臨時上蓋的事宜諮詢村代表。港鐵公司

梁紀晉先生回應指工程團隊會繼續同村代表保持聯絡。  

 

11. 葉培基議員查詢白芒路設置臨時上蓋的時間表，並指在天秤運作

之前需先有上蓋以確保安全。港鐵公司劉展鵬先生回應指天秤的

吊運僅限工地範圍內，工地以外不會有吊運工作。他指就加設臨

時上蓋一事，港鐵已準備了圖則與村代表商討，並會考量土木工

程拓展署的意見，確定有關位置後會盡快設置，在此之前不會有

任何吊運工作，而運作前必需進行的有關測試則只會深夜進行，

並且會加派人手監察有關路段，確保沒有行人經過。  

 
東涌東段隔音屏障工程  
 
12. 葉培基議員跟進隔音屏工程的進度。港鐵公司劉展鵬先生回應指

隔音屏工程已完成八九成，目標於 2 0 2 5年第一季完成所有隔音

屏的設置。  
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總結  
 

13. 港鐵公司梁紀晉先生感謝各代表出席是次會議，是次會議結束後會草

擬會議紀錄，會議紀錄會在下次會議前連同下次會議的邀請函，一併

電郵予各小組成員，有關會議紀錄會在下次會議上正式通過後，上載

至東涌綫延綫網站，供公眾參閱。  

 

14. 會議於下午  4 時 35分結束。  
 
附件 :  東涌綫延綫社區聯絡小組（東段）電腦投影片簡介。  


